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ПАМЯТЬ НЕТ БОЛЬШЕГО СЧАСТЬЯ, ЧЕМ ДЕЛАТЬ ДОБРО ЛЮДЯМ

Таково было жизненное кредо Нины 
Ильиничны Качуровской, которому она 
следовала всю жизнь. Родилась она 7 
ноября 1923 года на станции Слободка 
Кодымского района Одесской области. 
В этом году ей исполнилось бы 100 лет. 
Нина Ильинична – Почетный гражданин 
Тирасполя, за выдающиеся заслуги в 
фармации – кавалер орденов СССР: Ок-
тябрьской Революции и Трудового Красно-
го Знамени, орденов ПМР: Почета и «За 
заслуги» II степени. Также награждена 
почти двадцатью медалями, в их числе 
три – ВДНХ. Она отличник здравоохране-
ния СССР, МССР и ПМР…

Можно долго перечислять заслуги 
Нины Ильиничны в фармации, в обще-
ственной деятельности… Ведь она десять 
раз подряд избиралась народным депута-
том горсовета Тирасполя, была делегатом 
семи съездов профсоюза медработников 
СССР. Участвовала Нина Ильинична и в 
наших судьбоносных I и II съездах депута-
тов всех уровней Приднестровья. Во вре-
мя боевых действий 1992 года организо-
вала полное обеспечение всех лечебных 
учреждений медикаментами и перевязоч-
ным материалом. 

До конца дней своих она сохраняла 

светлый пытливый ум 
и отличную память. До-
сталось это ей, как она 
сама говорила, от роди-
телей. «Я росла в очень 
доброжелательной мно-
годетной крестьянской 
семье. Нас у родителей 
было 12 детей. Двое из 
них – приемные. Я была 
самая младшая. Все мне 
уделяли большое внима-
ние. Нас родители люби-
ли, но не забывали, что 
с раннего возраста детей 
надо приучать к труду.

Родители наши были 
очень трудолюбивыми. 
У отца было всего три 
класса образования, но 
он был мастером на все 
руки: плотник, столяр, 
мастер по пошиву верхней одежды, обу-
ви. Любил природу, разводил пчел. До об-
разования колхоза работал лесником, а 
когда вступил в колхоз, стал передовиком. 
Всему, что умел делать сам, научил сыно-
вей, а те, в свою очередь, – своих детей. 

Мама занималась домашними дела-

ми, готовила еду. У нас 
холодильника не было, 
поэтому завтрак, обед и 
ужин всегда были све-
жесвареными. 

Маме как жене кол-
хозника выделялась де-
лянка – норма, которую 
надо было обрабаты-
вать. Но эту работу я взя-
ла на себя, так как мама 
готовила на всех еду, и по 
хозяйству у нее работы 
было много.

Чуть забрезжит рас-
свет, бежала в поле, са-
пать мамины рядочки, 
затем бегом домой – ко-
рову вести в стадо, по-
том умыться, покушать и 
в школу. Люди говорили: 
«И как это Нинка успева-

ет: на поле была, корову в стадо отвела, и 
учится на пятерки?!»

Вот так мы трудились, и делали все с 
удовольствием, нас не надо было подго-
нять. Все дети, не только младшие, но и 
старшие, никогда не слышали, чтобы ро-
дители разговаривали между собой на по-

вышенных тонах. И не дай Бог, чтобы кто-
то из детей повышал голос друг на друга.

Родители были религиозные люди, по 
субботам и воскресениям вместе с детьми 
ходили в церковь. Я шла с отцом – гордая. 
А из церкви – на обед к родителям. Друж-
но было, весело. Потом все расходились, 
так как старшие дети уже были женаты, а 
мы с братом выходили на улицу, садились 
на скамейку...

Отец с нами начинал беседу, мы люби-
ли минуты этого общения. В моей памяти 
навсегда сохранились его слова: «Дети, 
жить надо для людей. Быть добрыми и по-
рядочными». 

Так Нина Ильинична Качуровская и 
жила, память о ней жива не только у ее 
родных, учеников, но и у всех, кто с ней 
работал, ее знал. На медфакультете ПГУ 
прошел вечер памяти, организованный 
ученицей Нины Ильиничны завкафедрой, 
кандидатом фармацевтических наук Гали-
ной Николаевной Самко и руководством 
республиканской партии «Обновление». 
К мемориальной доске, установленной на 
здании аптеки №8 в центре Тирасполя, ко-
торой она руководила 44 года, были воз-
ложены цветы.

С. ПИРОЖЕНКО

Ежегодно в Приднестровье формируется Фонд капи-
тальных вложений, средства которого направляются на 
строительство и ремонт объектов разного назначения. 
На 2023 год предварительная сумма составляет 256 
миллионов рублей. Из этих средств деньги получил и 
город Тирасполь, которые были направлены на ремонт 
школ и домов культуры. Были заключены договоры с 
подрядчиками. Надо отметить, что работу последних 
контролируют не только руководители объектов, но и 
представители Общеприднестровского народного фо-
рума (ОНФ). 

В Тирасполе они посетили несколько объектов. 
Первой была средняя школа №9 где получают знания 
полторы тысячи учащихся. Летом начался масштабный 
капремонт. Первое, что сделали, полностью реконструи-
ровали входную лестницу со стороны улицы Котовского, 
которая давно была в аварийном состоянии. Под сту-
пенями было большое сырое помещение… Сейчас там 
прекрасные раздевалки, душевые, танцевальный зал, 
вентиляция. Строители выполнили большой объём ра-
бот.

Общественная комиссия все изменения внима-
тельно осмотрела, оценила состояние и внешний вид 
лестницы, крыльца, а также помещений под ними. От-
метили, что в целом всё сделано качественно. Из недо-
статков – затхлый запах в душевых и скользкие ступени 
на лестнице.

Следующая остановка Дом Культуры села Кремен-
чуг. Дата постройки 1957 год. Ремонт, за всё это вре-
мя, только косметический. На частичный ремонт было 
выделено 1 млн 280 тысяч рублей. Это позволило за-
менить крышу, обновить фасад, построить котельную, 
провести воду, установить новые батареи, обновить са-
нузлы и подсобные помещения.

Однако на ремонт всего здания средств не хватило, 
и часть проблем осталась. Так, например, в концертном 
зале надо менять пол. Мебель и оборудование тоже 
устарели. Сейчас на эти цели изыскиваются средства.

За 35 лет в Тираспольской специальной (коррек-
ционной) общеобразовательной школе-интернат I, II и 
V вида ни разу не проводился капитальный ремонт. В 
скобках скажем, здесь занимаются дети с нарушени-
ем слуха и речи. На сегодняшний день её посещают 
260 воспитанников. Благодаря Фонду капвложений от-
ремонтировали третий этаж спального корпуса, кры-
шу над столовой, построили волейбольную площадку, 
оборудовали беговую дорожку и прыжковую яму, при-
обретены мячи, установлены уличные фонари, чтобы 
качественно проводить уроки физкультуры и различные 
тренировки. Преобразились и спальные помещения, 
где будут жить девочки. Перед новым годом они смо-
гут туда заселиться. Но необходимо отремонтировать 
и остальные этажи этого здания, в которых тоже живут 
воспитанники школы-интерната. Также требуется до-
укомплектование учреждения новой мебелью. 

Да. Практически по всем объектам есть недочёты, 
недоделки, но всё это, пояснил и.о. руководителя Тира-
спольского территориального отделения ОНФ Сергей 
Шерстюк,  подрядчик сделает за свой счёт. В этом и за-
ключается специфика таких общественных инспекций: 
при обнаружении недоработок их исправление ложится 
на плечи того, кто ремонтировал или строил.

 Мы рассказали лишь о нескольких объектах, кото-
рые обретают новую жизнь благодаря фонду капвложе-
ний. Но и на остальных подрядчики идут строго по гра-
фику. Все, что намечено на этот год, будет выполнено. 
Средства освоены.

Д. ГАРАБА

ВРЕМЯ ОТЧИТАТЬСЯ Р А С Ш И Р И Т Ь  Б Е С П Л А Т Н Ы Й  Д О С Т У П
Вопрос бесплатного доступа на-

селения Приднестровья к цифровому 
телевизионному вещанию обсуждал-
ся членами президиума республикан-
ского ОСТК c главой министерства 
цифрового развития, связи и массо-
вых коммуникаций ПМР А.В. Дими-
трогло и  оператором ООО «Рубин» 
С.Н. Митиш.  

На основании поступившего об-
ращения председателя координаци-
онного совета общественных орга-
низаций Слободзейского района и 
г.Слободзея Ю.Н. Затыки, в ходе жар-

кой дискуссии, членам президиума 
удалось выработать проект решения, 
способствующий, по нашему мне-
нию, расширению роли государства в 
эфирном телевизионном вещании, а 
также поддержке незащищенных сло-
ев населения Приднестровья. Было 
принято решение обратиться к Пре-
зиденту, Правительству и депутатам 
Верховного Совета Приднестровской 
Молдавской Республики с просьбой 
принять все необходимые и достаточ-
ные меры для того, чтобы на террито-
рии Приднестровья граждане нашей 

республики за счет обеспечения госу-
дарственного заказа могли получить 
свободный доступ к 10-ти социально-
значимым и еще 10-ти развлекатель-
ным цифровым программам. Пре-
зидиум ОСТК продолжит изучение 
данного вопроса с целью доработки 
обращения президиума к органам 
власти. 

В заседании принял участие пред-
седатель общественной организации 
«Союз защитников Приднестровья» 
В.Л. Ширков.

РЕЗУЛЬТАТ – НАША СПОКОЙНАЯ ЖИЗНЬ

С Т О  Л Е Т  –  Н Е  П Р Е Д Е Л !
Ветеран Великой Отечественной 

войны, майор милиции в отставке  
Филипп Софронович Оловягин отме-
тил золотой юбилей.  

Филипп Софронович – личность в 
Рыбнице известная. С мая 1942 года 
он воевал в действующей армии. По-
сле тяжёлого ранения под Великими 
Луками  лечился в госпитале. Но как 
только позволило здоровье, вернул-
ся на фронт, освобождал Польшу.  В 
конце войны и в послевоенное время 
он в составе НКВД служил в Одесской 
области, боролся с дезертирами и ди-
версантами. А потом ещё 32 года   –  в 
МВД, в основном в Рыбницком ОВД.  
Филипп Софронович награжден вы-
сокими правительственными награ-
дами.  Есть и особая награда – в честь 
восьмидесятилетнего юбилея ему  по-
дарили парадную милицейскую фор-
му, которой он очень гордится. И в дни 

торжеств обязательно её наде-
вает. 

С юбилеем Филиппа Софро-
вича поздравил Президент ПМР 
Вадим Красносельский, а также 
глава Рыбницкой госадмини-
страции Виктор Тягай и пред-
ставители общественности.

Ветеран – частый гость в рыб-
ницких  учебных заведениях, в 
музее Боевой славы, принимает 
участие  в городских мероприя-
тиях. 

Юбилей ветеран встретил в доб-
ром здравии и ясном уме, что неуди-
вительно:  Филипп Софронович ведет 
здоровый образ жизни, не употребля-
ет спиртных напитков и никогда не ку-
рил. А каждый свой день начинает с 
физзарядки. 

Он не раз повторял: «Мой отец 
дожил до 104 лет. А я в него пошёл, 

и проживу до 105 лет.  А может, и по-
больше!»

Редакция газеты «Трудовой Тира-
споль» от души поздравляет Филиппа 
Софроновича Оловягина со столет-
ним юбилеем,  и желает ему здоро-
вья и долгих лет жизни. Вы – наша 
гордость, наша слава! Оставайтесь 
подольше в наших рядах, дорогой 
солдат Победы!

В. КОНЕВА

Завершается еще один год в истории нашего го-
сударства. Об его итогах и некоторых вопросах, ка-
сающихся Следственного комитета ПМР, говорит его 
председатель Вячеслав БРЫНЗАРЬ. 

– Подводя итоги года, следует сказать, что он был до-
статочно результативным: раскрывается большинство 
преступлений, уголовные дела направляются в суд. Не-
которые остаются в производстве на стадии предвари-
тельного следствия. Невозможно давать оценку след-
ственным органам в отрыве от всей правоохранительной 
системы. Все делают свою работу, и каждый гражданин 
видит ее невооруженным глазом – когда вы проходите по 
улицам, не боитесь отпускать детей гулять. Это результат 
нашей общей работы.

– Вячеслав Иванович, с какими нашими вузами 
поддерживаете непосредственную связь, где готови-
те кадры?

– Со всеми учебными заведениями, которые выпуска-
ют специалистов юридических специальностей. Все вузы 
могут направлять нам своих выпускников. При приеме 
на работу мы проводим собеседование, кандидат сдает 
теоретический экзамен, пишет сочинение, чтобы мы мог-
ли увидеть уровень знаний этого молодого специалиста. 
К сожалению, диплом о высшем образовании не всегда 
объективно отображает подготовку того или иного специ-
алиста. 

Если человек имеет хорошую теоретическую уголов-

но-правовую базу, и самое главное, – большое желание 
работать, конечно, он будет принят на службу. 

Сначала – испытательный срок, по его окончании – ат-
тестация, и соответственно – трудоустройство.

Молодой специалист получает звание, погоны, форму 
и начинает исполнять свои служебные обязанности. У нас 
сохранилась хорошая традиция по воспитанию кадров и 
передаче профессионального опыта – наставничество. 

Мы бережно относимся к своим сотрудникам, стара-
емся создать им комфортные условия. Около года назад 
открыли столовую, где люди получают горячее питание по 
минимальным ценам. Был создан жилищный кооператив, 
построен двухэтажный дом на территории НИИ.

Деятельность Следственного комитета строится в тес-
ном и конструктивном взаимодействии с коллегами опе-
ративной службы, надзорных органов, судебной системы. 

К критике, которая иногда поступает в наш адрес, от-
носимся с пониманием и вносим коррективы в свою ра-
боту.

Наступает Новый год. Это, конечно, прежде всего, се-
мейный праздник. В этот Новый год хотелось бы пожелать 
всем нам мира. Мира на нашей земле. Все мы патриоты 
своей Родины. Сейчас это особенно актуально. Искренне 
надеюсь, что Приднестровская Молдавская Республика 
будет процветать. 

С. ПИРОЖЕНКО
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В Е Т Р Ы  В Р Е М Е Н И
Очень точное и в 

то же время образное 
название нового доку-
ментального фильма, 
определяющее его суть, 
идею. Спасибо созда-
телям – творческому 
коллективу «Интеллек-
туально-производствен-
ного центра «Трио». 
Кстати, его работы, а их 
более 50, известны не 

только в Приднестровье, но и за пределами республики. Автор – заслуженный деятель 
искусств ПМР Наталья Голубь, оператор и монтажер – Владимир Кипер, редактор – за-
служенный журналист ПМР  Наталья Воробьева.

В фильме обосновываются исторические факты, которые повлияли на приднестров-
ский характер, способствовали формированию общности – «приднестровский народ». 

 – Мы находились в составе Российской империи, в составе СССР. Это почти два 
столетия. И за это время особенности русской культуры, русской литературы, искус-
ства, русского характера, привычки – освоены нашим народом очень сильно. За эти два 

столетия сформировалось еще ощущение одной огромной Родины. И что мы, вот такие 
счастливые, живем на прекрасной земле. Эта земля – часть огромного мира. Свободо-
любие, историческая память, уверенность в завтрашнем дне, стремление приблизить 
завтрашний день – наверное. из этого складывается приднестровский характер, – го-
ворит один из участников фильма старший научный сотрудник НИИ «Археология» ПГУ 
Игорь Четверяков.

В фильме мы узнаем много нового о наших знаменитых земляках: Льве Тарасевиче, 
Николае Зелинском, Николае Склифосовском, Александре Фойницком, Антоне Рубин-
штейне и других, заложивших основу культурного кода приднестровцев, подхваченного 
уже нашими современниками. 

В создании фильма приняли участие ученые Приднестровья, историки, первый 
президент ПМР И. Смирнов, председатель Общественной палаты ПМР В. Ладункин, 
депутат Верховного Совета ПМР И. Тюряева, председатель Союза журналистов ПМР 
А. Карасев, президент МАРКИС Г. Галаган, руководители национальных общин: В. Кох-
тарева (Союза русских общин), С. Санду (Союз молдаван), Т. Ломтева (белорусская 
община) А. Коханова (тираспольское городское общество украинской культуры «Черво-
на Калина»), М. Филькензон (еврейской общины г. Бендеры), преподаватель ДХШ им. 
Фойницкого О. Болтнев, руководитель клуба исторического фехтования и ратоборства 
Н. Лебедев… В фильме также принял участие настоящая легенда приднестровской 
культуры, заслуженный работник культуры ПМР, руководитель народного хора «Свето-
зары», днестровского клуба «Ветеран» Василий Робулец.

Премьера фильма с большим успехом прошла в столице ПМР, в кинотеатре «Ти-
располь».

С. ПИРОЖЕНКО

РАСТЕТ СМЕНА!

ХОЧУ В СОВЕТСКИЙ СОЮЗ
Часто, изучая 

просторы Интерне-
та, читаю выска-
зывания людей, 
которые хотят вер-
нуться в Советский 
Союз. Очень хорошо 
их понимаю, потому 
что, как и они роди-
лась, жила, окончи-
ла школу и высшее 
учебное заведение 
в СССР. И всё бес-
платно. Но меня 
удивило другое: ког-
да не в Интернете, а 
в реальности в один 
прекрасный день 
увидела подростка 
в майке с символикой Советского Союза.  

Что это - демонстрация преимущества по отно-
шению к окружающим, мол, смотрите, какую модную 
одежду имею или здесь что-то другое? Кстати, такие 
эксклюзивные вещи готовятся на заказ и стоят дорого. 

Решила познакомиться с ним. Зовут его Александр 
Якушин. Он тираспольчанин, учиться в 8 классе сто-
личной средней школы №2 имени А. Пушкина. 

– Саша, ты не жил в Советском Союзе и даже не 
был в проекте родителей. И что я вижу: с такой гордо-
стью носишь эту вещь.

– Да, Вы правы. Я родился уже в Приднестровской 
Молдавской Республике. Но хотелось бы жить в тот пе-
риод. 

– Почему? И вообще, что знаешь о том времени и 
от кого?

– От разных людей, взращенных и воспитанных в 
Советском Союзе. Они мне и рассказали, что тогда 
всё было просто и ясно: квартиры рабочие получали 
бесплатно; за коммунальные услуги платили копейки; 
продукты питания были очень, очень вкусными; люди 
дружили; не было безработицы и очередей в детские 
сады; люди были уверены в своем будущем и будущем 
своих детей; мы были первыми во всём – в футболе, 
хоккее, образовании, космосе. И гордые, что они часть 
большой страны. 

– ???
– Помните, в фильме «Кинд-дза-дза», главный ге-

рой с такой гордостью говорил: «Я прораб дядя Вова – 
гражданин Советского Союза». 

– Хорошо, что ты поклонник той эпохи. Но это было 
после трагического периода в жизни государства.

– Я понял, о чём идёт речь. О Великой Отече-
ственной войне. Поэтому одно время был членом во-
енно-исторического клуба «Звездный», руководитель 
Александр Сиряцкий. Принял участие в реконструкции 
событий по освобождению Тирасполя возле театра 
драмы и комедии имени Н. Аронецкой, форсировании 
Днестра. Да, набил себе много шишек и синяков. Но 
тот период был интересным и оставил глубокий след в 
моём сердце. 

– После такого опыта пойдёшь служить?
– Да. Пойду куда направят. 
Вот такой наш герой. Маленький человек, с любо-

вью к стране, которую не знал, с надеждой, что когда-
нибудь, может, в ином формате, но такое государство 
будет!       

Е. ГАРАБА,
фото автора

НАШЕ ТВОРЧЕСТВО

Война – большое зло. Она приносит только разруше-
ния и боль. Вот и маленький домик в Подмосковье, где 
жили мама и дочка Семёновы, разбомбил безжалост-
ный враг. Немецкий летчик прекрасно знал, что уничто-
жает не военный объект, а поселок с мирными людьми, 
но все же сбросил на него свой смертоносный груз. Про-
сто чудо, что в доме в тот момент никого не было. Но как 
теперь жить?! На время маму с дочкой приютила сосед-
ка. А уже через неделю Семёновы уехали к родственни-
це в Астраханскую область.

Всё здесь для приезжих было необычно: и климат, и 
природа, и местные традиции. Раньше Катя и её мама 
никогда не видели таких раздольных степей и заворажи-
вающих взор песчаных барханов. Удивили Семёновых 
большие отары пугливых овец. Их укрывали от мороза в 
длинных сараях со стенами из прессованного камыша, 
который прекрасно сохранял тепло. Впервые наблюда-
ли приезжие и верблюдов, важно шагающих по засне-
женному полю. Они были совсем домашние, почти как 
коровы, и ели жухлую траву прямо с рук. Ну а местные 
жители оказались людьми добрыми и приветливыми. 
К Семёновым отнеслись очень тепло. Катенька стала 
учиться, а её мама пошла работать на птицеферму.

Во время долгих вечеров, когда все уроки были сде-
ланы, девочка вспомнила о своем любимом занятии – вя-
зании. Верблюжьей шерсти здесь было много, она легко 
сворачивалась в нить, а вещи получались исключитель-
но тёплыми. Прошло не так много времени, и Катенька 
связала красивый шарфик, несколько пар носков и ру-
кавички, на которых она с любовью вышила воробушка. 
Все для папы, который сейчас воюет в снегах и холоде. 
Дочка очень хотела, чтоб её отцу было теплее…

Среди суровых фронтовых будней всегда большая 
радость, если приходит добрая весточка от родных. 
Но вдвойне приятна посылка от них. Вот и у старшины 
Семёнова из автовзвода (военные водители) выдался 
удачный день. Он уже много раз перечитывал письмо от 
семьи. Да, дом разбомбили и это ужасно, но главное, что 

его близкие живы и здоровы. Обрадовали отца и вещи, 
связанные дочкой. Он гладил их и прижимал к щеке, 
ведь они хранили тепло рук милой Катюши. Особенно 
понравился водителю шарфик. Семенов бережно свер-
нул его и положил за пазуху, у самого сердца. Другие 
вещи, по доброте своей, старшина раздарил друзьям, 
пусть тоже порадуются. «Дочка связала» – с гордостью 
говорил он товарищам. Все, кто получил вещи, сразу 
вспомнили свои семьи, и у бывалых солдат потеплело 
на душе. Напарнику Семёнова, сержанту Кошкину до-
стались рукавички с воробушком. Они пришлись ему как 
раз в пору. 

А на следующий день водителю Кошкину предстояло 
выполнить ответственно задание – привезти боеприпа-
сы. Он торопился на склад, с улыбкой поглядывая на 
рукавички, где детская рука вышила воробушка. Все 
шло хорошо, грузовик привычно бежал по знакомой 
дороге, как вдруг под колесами рванула мина. Её явно 
заложили немецкие диверсанты. Сержанта взрывом вы-
бросило из машины в сугроб. Придя в себя, он почув-
ствовал, что ранен в обе ноги. Парень с трудом согнул 
их и кое-как перевязал. И тут Кошкин увидел, как два 
немца в маскировочных белых костюмах идут в его сто-
рону. Это, наверно, они поставили мину и теперь хотят 
добить водителя. У Кошкина был пистолет, но сможет 
ли он стрелять, ведь сержант уже полчаса находился в 
снегу, на морозе. И тут водителя выручили рукавички. 
Очень теплые, они не дали рукам замерзнуть. Сержант 
подпустил фашистов поближе и уложил их выстрелами 
в упор. Потом Кошкин пополз к дороге. По ней часто про-
езжали машины и раненого вскоре подобрали свои.

Сержанта перебинтовали в лазарете и отправили в 
госпиталь. Всю дорогу он крепко держал в руках рука-
вички с воробышком и благодарно вспоминал девочку 
Катю, которая спасла ему жизнь.

Я. ФИСЕНКО

П Е Т У Х  И  С О Л О В Е Й
Б а с н я

Жил Соловей – певец известный, 
Что пел на вишне у крыльца,
Чей голос, словно дар небесный
Ласкал и души, и сердца.

Он пел от сотворенья мира,
Влюблённых ублажая слух.
И вдруг всеобщего кумира
Услышал фанфарон-Петух:

«Кому нужны твои рулады
И песни-трели в сто колен?
Ведь мы – тебе напомнить надо! –
Живём в эпоху перемен!

А ты поёшь  всё те же песни
На соловьином языке…
Не западло, скажи мне честно,
Шагать по жизни налегке?

Меняться – времени веленье,
А ты в глазах моих упал.
В своей манере исполненья
Ты лет на тысячу отстал.

Но перенять тебе несложно
Язык пернатых поскорей:
«Га-га», «Кар-кар» звучат так модно! –
И будет всё «кукар – о-кей!»

Услышав эти наставленья,
Наш Соловей ответил так:
«Кто восхвалял воронье пенье –
Тот языку родному враг!

На свете всякое бывает,
Не все пути ведут к мечте…
Но песня та лишь окрыляет,
Что сохранилась в чистоте!»

…Жизнь переменчива погодой –
То тучки тень, то солнца блик…
И как сберечь в погоне с модой
Богатый, мудрый наш язык?

Жаргону, сленгу, англицизму
Давайте дружно скажем: «Стоп!»
Язык наш, ты рождён для жизни,
Для грамотных и чистых строк!

Чтоб не учили петухи
Поэтов, как писать стихи…

Д. ЛИСТЮГИНА

Р У К А В И Ч К И  С  В О Р О Б У Ш К О М


